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PRETO NO   BRANCOPRETO NO   BRANCO

SAÚDE DE FOZ AO
ABANDONO

Uma publicação nas redes sociais indicaram
que a Saúde de Foz do Iguaçu vai de mal a pior.
Falta de gestão do governo Chico Brasileiro
deixou os pacientes na mão. Idosos estão sendo
informados que as cirurgias estão canceladas
por falta de assinatura de contratos. O que falta
acontecer agora?

KALITO: O PROFESSOR QUE NÃO
APÓIA OS PROFESSORES

Como todos sabem o Vereador Kalito é professor na UNILA. Como to-
dos os professores sabem o sofrimento para obterem salários justos. Na
greve dos professores o Vereador Kalito não apareceu, dando um indicativo
que ele não apoia nem mesmo a sua classe.

SÓ POR
DEUS

O Dia "D" não
aconteceu na vida do
ex-prefeito Paulo
Mac Donald. Agora só
por "Deus". Sabem
quem é Deus? É Deu-
sembargador

"AFUNDAÇÃO"
CHEGOU AO FUNDO

DO "POÇO"?
Será que a Fundação Municipal de

Saúde afundou de vez? Fui uma "afunda-
ção" ano após ano com uma divida su-
perior a R$ 130 milhões (segundo a ul-
tima atualização). Agora poderá virar
"autarquia" da prefeitura.

SIDNEI NO PTB
O advogado Sidnei Prestes

Junior teria ido de mala e cuia
para o PTB, partido de Roberto
Jefferson (aquele preso por ati-
rar contra policiais federais).
Roberto Jefferson poderá pegar
80 anos de cadeia pelos seus
crimes. Como advogado crimi-
nalista Sidnei poderá tentar uma
pena mais branda para seu cor-
religionário...

RAINHA DA
INGLATERRA

DENTRO DO PT
A verdade muitas vezes dói.

E dói muito. A presidenta do PT
de Foz do Iguaçu é a "rainha da
Inglaterra" da fronteira. É rainha
mas não manda nada. A nova
composição da executiva muni-
cipal teria lhe dado um prêmio
de consolação?



Havia um desconten-
tamento geral entre as li-
deranças partidárias do
PT sobre o uso do parti-
do por pessoas alheias ao
Diretório que tentavam
interferir e decidir os ru-
mos da agremiação.

Mais grave ainda: o
partido estava sendo ne-
gociado em algumas es-
feras do poder executivo,
por pessoas que defendi-
am seus interesses pesso-
ais acima dos interesses
partidários e coletivos.

As ações nebulosas e
subterrâneas dessas pes-
soas que só pensam no
próprio umbigo, poderão
estar com os dias conta-
tos com as novas delibe-
rações do Partido do Tra-
balhadores. Com isso o
PT poderá voltar a ser
grande, influenciar e defi-
nir nas eleições do próxi-
mo ano, disputando o
executivo e elegendo bons
quadros no legislativo.
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POLÍTICA

Partido dos Trabalhadores de Foz tem novo
entendimento e muda da água para o vinho

NOVA EXECUTIVA

Fernando Duso é o único porta-voz junto a federação, sendo eleito
pelo diretório municipal coordenador geral junto a federação

Em reunião extraordinária
realizada em 07 de outubro, o
Partido dos Trabalhadores
(PT), deliberou pela nova re-
composição do Diretório de
Foz do Iguaçu. Nessa opor-
tunidade foram definidos os 23
integrantes e seus respectivos
suplentes. Na última segunda-
feira (16), ocorreu a 1ª reu-
nião extraordinária do novo
Diretório. Na oportunidade
foram apreciados e votados 8
temas de grande importância
para o futuro da agremiação.

As decisões dão a enten-
der que o novo Diretório tri-
lha pela independência de ou-
tros poderes que segue as di-
retrizes das diretorias Estadu-
al e Federal, seguindo à risca
o Estatuto e o Programa Par-
tidário. Trocando em miúdos:
mudou da água para o vinho.

Recomposição da
Comissão Executiva

Municipal
Na pauta foi votada e

aprovada em Diretório a nova
Comissão Executiva Munici-
pal, ficando assim constituída:
Presidenta: Maristela da Sil-

va Viana; Vice-Presidente:
Fernando Henrique Triches
Duso; Secretária de Comuni-
cação: Valentina Rocha Virgi-
nio; Secretaria de Finanças e
Planejamento: Jihad Ahmad
Abu Ali; Secretário de Forma-
ção Política: Paulo Henrique
Guerra Zuchoski; Secretária
de Organização: Regiane Cris-
tina Kruczewski, Secretaria de
Movimentos Populares: Dilto-
Vitorassi e na Vogal: Aliandra
Fortunato Medeiros.

Demais titulares do Dire-
tório do PT: Amarido Britzius
Redies; Maria Helena Torra-
ca; Claudio Miranda de Mo-
rais; Maria Madalena Ames;
André Roberto Alliana; Vic-
tor Emanuel Barbosa Naka-
no; Maiara Oliveira dos San-
tos; Zilda Graciano da Silva;
Celso Mateus Santa Cruz;
Hamilton Luiz Serighelli; Vil-

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

ma Alves Moreira; Sandro
dos Santos; Cláudia Rozana
Otremba Maciel; Monica
Cristina dos Santos e Ivanir
Gloria de Campos.

Brasil da Esperança
Outra pauta foi a partici-

pação do Partido dos Traba-
lhadores na Federação Brasil
da Esperança, que consiste
nada mais e nada menos a
junção eleitoral do PT, PV e
PCdoB, tornando assim uma
única agremiação, sendo de-
batido pela Diretório Munici-
pal, deliberado e votado que
o Vice-Presidente Fernando
Duso é o único porta-voz jun-
to a federação Brasil da Es-
perança, sendo eleito coorde-
nador geral junto a federação,
para que não ocorra divergên-
cias na comunicação entre os
demais partidos.

Nos últimos meses, pesso-
as alheias as executivas do
Partido dos Trabalhadores de
Foz do Iguaçu vinham promo-
vendo reuniões com demais
partidos, dando entendimen-
tos políticos adversos.

GT Eleitoral
Ficou ratificado em votação

na manutenção dos mesmos
membros do GTE (Grupo de
Trabalho Eleitoral), onde Fer-
nando Duso continuará como
coordenador dos trabalhos vi-
sando as eleições ao executivo
e legislativo de 2024.

As demais pautas foram
meramente administrativas e
inerentes ao plano de traba-
lho, comunicação aos demais
membros, organização seto-
rial de mulheres e critérios
para indicação de candidatu-
ras petistas junto a federação.

Quem é Fernando Duso

Fim do
atrelamento?

Última reunião do PT decidiu os novos rumos do Diretório localÚltima reunião do PT decidiu os novos rumos do Diretório localÚltima reunião do PT decidiu os novos rumos do Diretório localÚltima reunião do PT decidiu os novos rumos do Diretório localÚltima reunião do PT decidiu os novos rumos do Diretório local

Ao eleger Fernando Duso como
vice-presidente da executiva e co-
ordenador do GT eleitoral, o Parti-
do do Trabalhadores reconheceu a
importância deste jovem empresário
que já foi vereador e presidente da
Câmara.

Empresário destacado no ramo
do comércio e do agronegócio, Fer-
nando Duso é engenheiro agrônomo
e formado em Direito. Casado e pai

de dois filhos, este jovem terá um fu-
turo promissor pela frente.

Como vereador e presidente da
Câmara, Fernando Duso realizou um
grande trabalho, transformando o le-
gislativo num poder independente e
dinâmico. Ele promoveu importan-
tes mudanças internas, economizou
o dinheiro público e devolveu ao
executivo os maiores recursos da
história.
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POLÍTICA CMFI

Presidente da Câmara contesta
o prefeito sobre falta de verba
para pagar professores

O presidente da Câmara,
João Morales, contestou a ale-
gação do prefeito Chico Bra-
sileiro sobre a falta de recur-
sos para pagar direitos dos
professores, inclusive com-
promissos assumidos por ele
com a classe. Também refu-
tou a fala do Chefe do Poder
Executivo em que busca fugir
da responsabilidade como
gestor da educação. Também
tentou, sem sucesso, usar de
desinformação para jogar os
professores contra o Poder
Legislativo. Não colou.

Mesmo com orçamento
de R$ 313 milhões na educa-
ção, a prefeitura não paga di-
reitos dos profissionais. "Tal-
vez por má gestão dos recur-
sos, o Executivo alega que
estourou o limite da folha ou

Mesmo com orçamento de R$ 313 milhões na educação,
prefeitura não paga direitos dos profissionais

que não tem caixa. Querer
verba da Câmara que tem um
orçamento ajustado é tentati-
va de inverter as responsabi-
lidades. O Legislativo é um po-
der independente, cujo orça-
mento representa em torno de
2,5% do valor global da pre-
feitura que é de R$ 1,6 bilhão",
disse o presidente.

Arrecadação
da prefeitura

aumentou 14,4%
Desde o ano de 2017, a

arrecadação média por mu-
nícipe de Foz do Iguaçu é a
maior do Estado, consideran-
do-se as cidades entre 150 e
500 mil habitantes. Foz arre-
cada, por cidadão que reside
aqui, mais do que Maringá. O
crescimento das receitas mu-
nicipais também tem sido,
desde o ano de 2017, con-
sistentemente superior à infla-

Da redação
Fotos: Christian Rizzi

ção anual medida pelo IPCA.
A prefeitura vem arreca-

dando muito mais neste ano.
Na divulgação obrigatória
na Câmara sobre as metas
fiscais, aparece que em com-
paração com o ano passa-
do, foi um aumento de
14,4%, indo de R$ 963 mi-
lhões para R$ 1 bilhão e 102
milhões. João Morales adi-
antou que vai requerer infor-
mações detalhadas sobre
onde foram investidos esses
recursos a mais.

Vale lembrar que a prefei-
tura gasta mais de R$ 3 mi-
lhões por ano com aluguéis
enquanto deixa prédios pú-
blicos abandonados e sendo
depredados. "Esse ano deve
gastar outros R$ 20 milhões
com o transporte coletivo,
uma despesa que não exis-
tia. E só de juros paga ou-
tros R$ 18 milhões.

João Morales adiantou que vai requererJoão Morales adiantou que vai requererJoão Morales adiantou que vai requererJoão Morales adiantou que vai requererJoão Morales adiantou que vai requerer
informações detalhadas sobre onde foraminformações detalhadas sobre onde foraminformações detalhadas sobre onde foraminformações detalhadas sobre onde foraminformações detalhadas sobre onde foram
investidos esses recursos a maisinvestidos esses recursos a maisinvestidos esses recursos a maisinvestidos esses recursos a maisinvestidos esses recursos a mais
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POLÍTICA

Vereador Adnan faz demagogia
e mente para os professores

O vereador Adnan El
Sayed colocou as manguinhas
de fora. Com boa lábia, reu-
niu um grupinho de vereado-
res em torno dele com o pro-
pósito de agradar o chefe Chi-
co Brasileiro. A manobra é
cortar, já no orçamento, tudo
que a Câmara possa realizar
no ano que vem. Lembrando
que 2024 é um ano eleitoral.
O grupo ignora a necessidade
de independência dos pode-
res e prefere aumentar o caixa
disponível para o prefeito e
deixar a Câmara à míngua.

Adnan e os comparsas
mandam por água abaixo o
plano de contratações e inves-
timentos necessários para o
bom andamento dos trabalhos
da Câmara. Vejam o absurdo:
A prefeitura com orçamento
de R$ 1,89 bilhão para o ano
que vem ainda quer secar o da
Câmara que é de R$ 47 mi-
lhões, estando abaixo do pre-
visto na Constituição e a que
o Legislativo tem direito. O
que está por trás dessa mano-
bra é calar a Câmara de for-
ma a depender de comple-
mentos ou novos repasses da
prefeitura em 2024.

Demagogia e mentiras
Esse grupinho de vereado-

res está usando o argumento
de que seria para atender pro-
fessores. Pura demagogia,
uma mentira que a classe per-
cebeu a jogada e recusou.
Entende-se que uns 90% da
previsão orçamentária da Câ-
mara historicamente é para
manutenção, custeio e folha de
pagamento. Há um valor pre-
visto para um plano de inves-
timentos necessários para a
Casa de aproximadamente R$

9 milhões.  Adnan quer capar
exatamente isso no orçamen-
to e enfraquecer as ferramen-
tas da Câmara que podem aju-
dar a fiscalizar melhor os atos
do prefeito e a aplicação do
dinheiro público. E ainda faz
isso, mentindo para os profes-
sores. O vereador que está à
serviço do prefeito e não da
população, vem dizendo em
reuniões que esse recurso será
para garantir vale alimentação
aos professores. Que dema-
gogia.

Adnan quer passar a ideia
de que tem R$ 9 milhões no
caixa da Câmara disponíveis
para isso. Mentira! O verea-
dor é economista e sabe mui-
to bem que "previsão orça-
mentária" não é dinheiro em
caixa. É uma previsão para o
ano que vem e será necessá-
rio executar o orçamento ao
longo do ano e só no final (lá
em dezembro de 2024) o quer
for economizado ou não exe-
cutado na Câmara é devolvi-
do. A máscara caiu, vereador!
E quem assinou essa mentira
junto com o senhor terá que

CMFI

Grupinho de vereador quer aumentar caixa do prefeito Chico e deixar Câmara à míngua
Da redação
Fotos: Christian Rizzi

se explicar com a classe dos
professores.

É bom observar que com
orçamento de R$ 313 milhões
deste ano na educação, Chi-
co Brasileiro pisou nas própri-
as palavras, descumprindo o
que prometeu para os profes-
sores. E quer usar isso, por
meio de determinados verea-
dores subservientes, para in-
viabilizar as ações da Câmara
no ano seguinte. Seria uma
forma de travar principalmen-
te o presidente João Morales
e os vereadores que questio-
nam os atos do Governo.

Vereadores pró Chico
atiram no próprio pé
Outra questão importante.

Enquanto a prefeitura gastará
mais de R$ 4 milhões com
propaganda esse ano, a Câ-
mara não terá nada no ano que
vem, sequer verba para divul-
gar atos institucionais, graças
ao vereador Adnan e os par-
ceiros da bancada Amém Chi-
co. A atitude desse grupo afe-
tará também o plano de refor-
mas do prédio da Câmara que

está em condições precárias.
Várias salas são insalubres e
há riscos de incêndio no ple-
nário.

Ao tentar tirar recursos de
investimentos pensados por
uma equipe técnica na Casa de
Leis, Adnan e os comparsas
também inviabilizam a evolu-
ção tecnológica da Câmara
que chegou a criar um depar-
tamento para esse fim, mas
que teria orçamento condizen-
te em 2024. Outra consequ-
ência é a Câmara perder a li-
beração da TV aberta, pois a
assinatura depende de estar
com recursos previstos no or-
çamento do ano.

Prefeito aumentou
R$ 52,5 milhões no

orçamento do transporte
No projeto de orçamento

do Município para o ano que
vem, o prefeito Chico Brasi-
leiro aumentou de R$ 33,7
milhões para R$ 86,2 milhões
os valores destinados ao se-
tor de transporte (Foztrans).
Com esse orçamento, o pre-
feito pretende continuar en-

chendo os bolsos dos barões
do transporte coletivo em de-
trimento à saúde como tam-
bém às classes como dos pro-
fessores que teve que defla-
grar greve para tentar garantir
os direitos.

Outros orçamentos milio-
nários que o prefeito poderia
cortar e não corta

Há outros setores da pre-
feitura com orçamento milio-
nário e que o prefeito poderia
reduzir como a Secretaria de
Direitos Humanos, comanda-
da pela esposa do prefeito
com quase R$ 1 milhão; Se-
cretaria Municipal do Traba-
lho que até hoje não ajudou a
gerar um emprego sequer - a
não ser para os CCs, com or-
çamento de quase R$ 2 mi-
lhões; e Governança com qua-
se R$ 6 milhões. Seria pru-
dente alguém explicar em que
o Gabinete do Prefeito gasta-
rá mais de R$ 4 milhões no ano
que vem. Outro detalhe: A fo-
lha de pagamento dos cargos
comissionados do prefeito
soma mais de R$ 25 milhões
no ano.

Adnan e os comparsas mandam por água abaixo o plano de contratações e investimentosAdnan e os comparsas mandam por água abaixo o plano de contratações e investimentosAdnan e os comparsas mandam por água abaixo o plano de contratações e investimentosAdnan e os comparsas mandam por água abaixo o plano de contratações e investimentosAdnan e os comparsas mandam por água abaixo o plano de contratações e investimentos
necessários para o bom andamento dos trabalhos da Câmaranecessários para o bom andamento dos trabalhos da Câmaranecessários para o bom andamento dos trabalhos da Câmaranecessários para o bom andamento dos trabalhos da Câmaranecessários para o bom andamento dos trabalhos da Câmara
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Os gráficos mostram que o prefeito está chegando ao fundo do poçoOs gráficos mostram que o prefeito está chegando ao fundo do poçoOs gráficos mostram que o prefeito está chegando ao fundo do poçoOs gráficos mostram que o prefeito está chegando ao fundo do poçoOs gráficos mostram que o prefeito está chegando ao fundo do poço

acha que esse é o setor mais
problemático, incluindo aten-
dimento médico, falta de am-
bulâncias e remédios.

Chico Brasileiro já trocou
diversos secretários e nenhum
foi capaz de resolver os gra-
ves problemas. Sua esposa,
Rosa Maria, foi secretária por
alguns anos e acabou com o
sistema de saúde. Os demais
secretários não conseguiram

se aprumar.
Hoje em dia as filas de es-

pecialidades são quilométri-
cas. Centenas de pessoas
aguardam por cirurgias. Os
atendimentos em algumas uni-
dades de saúde são péssimos,
recentemente o Tribuna to-
mou conhecimento que faltam
remédios da cesta básica
como é o caso da glicasida
para diabéticos.

Além do péssimo atendi-
mento, Chico Brasileiro con-
seguiu transformar o excelente
Hospital Municipal num tea-
tro de horror. Ali faltam me-
dicamentos, e até roupa para
os pacientes que muitas ve-
zes são obrigados a perma-
necerem nus nos leitos de en-
fermarias, provocando um
constrangimento entre os pro-
fissionais de saúde.

Pior: As dívidas do Hos-
pital Municipal que estavam
equilibradas, também foram
para a estratosfera. Hoje a
Fundação de Saúde tem uma
dívida de aproximadamente
R$ 120 milhões. Chico pre-
tende entregar o hospital
para a Unila, mas terá de ar-

POLÍTICA PESQUISA

70,70% da população não confiam
no prefeito Chico Brasileiro

Recente pesquisa do Ins-
tituto Alvorada, um dos me-
lhores do Paraná, revela que
mais de 70% da população
de Foz do Iguaçu deixou de
confiar no prefeito Chico Bra-
sileiro.

A pesquisa foi realizada
entre 31 de agosto e 1 de se-
tembro de 2023 e foram ou-
vidas 600 pessoas.

De acordo com o levanta-
mento, 70,70% não confiam
no prefeito, apenas 20% diz
confiar e 9,30% não opinaram.

Se a eleição fosse hoje,
Chico Brasileiro seria um pés-
simo cabo eleitoral. Se a que-
da continuar, em breve o pre-
feito se tornará uma espécie
de leproso: Ninguém vai que-
rer ficar perto dele, especial-
mente os políticos.

São muitos os fatores que
levaram a população a des-
confiar do prefeito. Logo ele
que era querido pela grande
maioria dos iguaçuenses. Um

Alvorada Pesquisa constata que a pior área é a saúde e
asfalto;  Governo está chegando ao fundo do poço

dos fatores, certamente, é o
péssimo governo que ele vem
realizando, aliado aos escân-
dalos e denuncias de corrup-
ção, transporte coletivo e a
reforma do telhada de sua
mansão, utilizando funcioná-
rios da prefeitura.

O setor que mais impac-
tou negativamente no resulta-
do da pesquisa é a área da
saúde. 33% da população

Chico Brasileiro passou a ser odiado pela população por causa de seu péssimo governoChico Brasileiro passou a ser odiado pela população por causa de seu péssimo governoChico Brasileiro passou a ser odiado pela população por causa de seu péssimo governoChico Brasileiro passou a ser odiado pela população por causa de seu péssimo governoChico Brasileiro passou a ser odiado pela população por causa de seu péssimo governo

car com essa dívida milioná-
ria. Claro que ele vai deixar
o abacaxi para o próximo
prefeito.

Asfalto
A pavimentação da cida-

de é outro grave problema
constatado na pesquisa do
Instituto Alvorada. 14,30%
da população aponta a pavi-
mentação como um grave
problema na cidade. Lem-
brando que o prefeito canta-
va em prosa e verso que es-
tava fazendo o maior progra-
ma de asfalto de toda a his-
tória da cidade. O energúme-
no chegou a gastar horrores
em propaganda na televisão
falando de seu asfalto, desta-
cando a famosa usina que
sempre funcionou meia boca.

O alcaide iguaçuence deve-
ria saber que a população não
é boba. Ele realmente asfaltou
varias ruas, mas é um asfalto
de péssima qualidade, o cha-
mado "casca de ovo", que vi-
ram buracos e fissuras logo
após a conclusão. No Jardim
Curitibano a enxurrada levou
embora vários trechos.

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução
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POLÍTICA

Pré-candidatos apoiados por Chico e Rosa
ficam pendurados na broxa após a pesquisa

Os três pré-candidatos
que disputam o apoio do pre-
feito Chico Brasileiro questio-
nam a pesquisa, mas os núme-
ros estão aí e o Instituto Alvo-
rada é considerado um dos
melhores do Paraná.

Nilton Bobato, Adnan El
Sayed e Samis da Silva brigam
pelo apoio de Chico e Rosa
Maria, mas o resultado da
pesquisa foi um balde de água
fria. Nenhum deles tem voo
próprio e precisavam de um
"padrinho". Com a populari-
dade de Chico caindo igual
rabo de cavalo, não adiantará
nada seu apoio.

Rosa Maria, a primeira
dama encrenqueira, também
não está com nada. Ela brigou
com meio mundo e não con-
seguiu permanecer na Itaipu
ou no governo do estado por-
que nestas repartições públi-
cas tinha que trabalhar.

Então ela fez a cabeça do
esposo e foi nomeada para a
Secretaria de Direitos Huma-
nos. Como é aposentada, acu-
mula salários que chegam per-

to de 30 mil por mês.
Apesar de ter muito dinhei-

ro e a máquina da Prefeitura a
seu favor, dona Rosa não con-
seguiu se eleger deputada es-
tadual. Foi o primeiro sinal de
que o governo estava mal das
pernas. O episódio do telha-
do de sua casa também con-
tribuiu para o fracasso eleito-
ral. Ela já não era boa de voto,
com esses escândalos, a coi-
sa ficou ainda mais difícil.

Nilton Bobato tentou de
tudo para viabilizar sua candi-
datura a prefeito. Ele se acha-
va o sucessor natural de Chico
Brasileiro. Usou seu cargo de
secretário para negociar apoi-
os políticos e ficou conhecido
como "Carrasco do Servidor",
tenta ainda uma filiação no Par-
tido dos Trabalhadores, mas foi
rechaçado. A pesquisa mos-
trando a rejeição do prefeito foi
a pá de cal que faltava. Agora
Bobato deve ensacar a viola e
se escafeder do mundo políti-
co. Que pena para o bando de
comunistas que gravitam em seu
torno. Vão perder as tetas den-
tro de um ano e três meses. Foi
bom enquanto durou.

Outro que disputava o

apoio de Chico e tinha inten-
ção de disputar a Prefeitura é
o vereador Adnan El Sayed,
aquele que aprontou umas
boas e vem colecionando de-
safetos. Adnan sonhava em ser
o ungido de Chico, mas o pre-
feito só tem olhos para seu
queridinho Bobado. Com a
recente pesquisa, Adnan tam-
bém fica pendurado na broxa.
Foi longe demais o menino e
vai ser difícil conseguir a ree-
leição para vereador.

O outro candidato é o ex-
prefeito Samis da Silva, filia-
do ao PSDB e tem abrido asas
para o MDB, que hoje consta
inelegível junto ao TRE, é o fa-

DESESPERO

O sonho de sentar na cadeira de prefeito acabou para Nilton Bobato, Adnan El Sayed e Samis da Silva;
Péssimo governo e escândalos de corrupção tornam Chico Brasileiro o pior cabo eleitoral da história
Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

vorito de Rosa Geronimo, mas
com o carimbo de não ser de
confiança dos eleitores de
Chico Brasileiro, esta candi-
datura não decolará.

Daqui uns dias estes po-
bres diabos que sonhavam
com um cargo que jamais iri-
am alcançar vão dizer que
não queriam a Prefeitura,
como a aquela fábula da ra-
posa e a uva.

Cavalo Paraguaio
Com chances remotas para

disputar a Prefeitura, restará a
Bobato tentar uma vaga na
Câmara. Não será fácil por-
que ele também arrumou um

Nilton Bobato: o sonho acabouNilton Bobato: o sonho acabouNilton Bobato: o sonho acabouNilton Bobato: o sonho acabouNilton Bobato: o sonho acabou Adnan El Sayed terá de se contentar com a reeleiçãoAdnan El Sayed terá de se contentar com a reeleiçãoAdnan El Sayed terá de se contentar com a reeleiçãoAdnan El Sayed terá de se contentar com a reeleiçãoAdnan El Sayed terá de se contentar com a reeleição Samis da Silva vai ficar pendurado na broxaSamis da Silva vai ficar pendurado na broxaSamis da Silva vai ficar pendurado na broxaSamis da Silva vai ficar pendurado na broxaSamis da Silva vai ficar pendurado na broxa

monte de encrencas, inclusive
com funcionários públicos, re-
cebendo a alcunha de "Car-
rasco do Servidor".

Bobato tem muitos cupin-
chas empregados na Prefeitu-
ra, nas autarquias e nas tercei-
rizadas. A maioria são oriun-
das do PCdoB. Bobato não
fez novas amizades e até mes-
mo no seu partido antigo
MDB, ele não era visto com
bons olhos. E o bando de co-
munistas que ele abrigou não
são de muito trabalho. Duran-
te a campanha eleitoral, pode-
rão apoiar outro candidato,
pois Bobato parece ter virado
um "cavalo paraguaio".
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a defender as elites. Teria se
esquecido da pobreza?

El criança
A presença de Adnan El

Sayed na festa no Jardim
Central foi uma cena lamen-
tável que marcou as festivida-
des em nossa cidade, revelan-
do a manipulação política por
trás de um evento destinado
à inocência e alegria infantil.
O vereador, conhecido por
suas tentativas incessantes de
se manter relevante na esfera
política local, foi flagrado uti-
lizando a festa como palco
para ganhar votos e fazer de-
magogia.

Enquanto as crianças se
divertiam nos brinquedos e
saboreavam doces, o verea-
dor não perdeu a oportuni-
dade e aproveitou o evento
distribuindo aos pais, sorri-
sos e abraços disfarçados.

A população, inicialmen-
te empolgada com a celebra-
ção, começou a perceber a
exploração política do even-
to quando as bandeiras par-
tidárias começaram a se des-
tacar mais do que os balões
coloridos, transformando um
gesto supostamente altruísta
em uma estratégia egocêntri-
ca de autopromoção. "Ben-
sanóis bobinho", disseram
alguns pais que levaram seus
filhos ao evento.

A tentativa do vereador
em usar um evento infantil
para cabalar votos levanta
sérias questões sobre a ética
na política local, destacando
a importância de manter
eventos comunitários isentos
de interesses partidários. A
festa do Dia das Crianças
deveria ser um momento de
alegria e confraternização,
não um terreno fértil para a

POLÍTICA DEMAGOGIA

Vereador aproveita festa das crianças
para se promover politicamente

Uma "brima" simpatizante
do vereador Adnan El Sayed
promoveu uma grande festa
para homenagear as crianças.
Mas a homenageada foi ela
mesma, que faturou uma gra-
na extra cobrando 30 reais
de cada criança.

Detalhe: a mulher utilizou
uma praça publica no Jardim
Central para fazer a festança.
Ou seja, usou um espaço pú-
blico para ganhar uns trocados.

Durante a festa, eis que
aparece todo sorridente o
vereador Adnan El Sayed,
que pousou ao lado dos pim-
polhos e aprovou a festa, di-
zendo que era maravilhosa e
que deveria se repetir todos
os anos. Claro que ele nem
piou sobre a grana cobrada.

Nada contra promover

"Brima" promoveu festa no Dia das Crianças em espaço público e cobrou 30 reais per capita

Enrique Alliana - jornalista
Foto: Reprodução

festas para as crianças.
Acontecem muitas na cida-
de, como aquela da Dona
Chica, promovida no Mo-
rumbi. Só que a dona Chica
não cobra nada, arrecada di-
nheiro na comunidade e as
crianças não pagam nada.

Com a "Brima" amiga do
Adnan as pobres crianças
precisaram pagar "trintão"
cada uma para poder utilizar
os brinquedos e ganhar algu-
mas guloseimas.

Em anos anteriores aque-
le vereador lutador de sumô
também promovia festas no
dia das crianças e arrecada-
va mundos e fundos no co-
mércio, mas as crianças não
pagaram nada. Foi só festa.
Será que ele promoveu festa
esse ano? Ninguém sabe, nin-
guém viu ele no Porto Meira.
Depois que ele passou para a
turma da "ave Chico", passou

demagogia política.
Diante disso, é imperati-

vo que a população esteja
atenta às artimanhas de al-
guns políticos que, ao invés
de trabalharem efetivamente
em prol da comunidade, bus-
cam aproveitar-se de mo-
mentos festivos para seus
próprios ganhos. É hora de
rejeitar aqueles que veem
eventos comunitários como
plataformas para autopro-
moção e, em vez disso, apoi-
ar líderes comprometidos
com a verdadeira melhoria da
qualidade de vida de todos.

Conclusão: das duas uma,
ou Adnan deu uma de "João
sem braço" e usou o evento
para a promoção política, ou
a "Brima" convidou Adnan
para se lambuzar em praça
pública, cobrando caro das
crianças que lá não tinham
nada de carentes.

As fAs fAs fAs fAs foooootttttos a que o Tos a que o Tos a que o Tos a que o Tos a que o Tribuna tribuna tribuna tribuna tribuna teeeeevvvvve acesso mostram a malandragem política. Alguém ve acesso mostram a malandragem política. Alguém ve acesso mostram a malandragem política. Alguém ve acesso mostram a malandragem política. Alguém ve acesso mostram a malandragem política. Alguém vai tai tai tai tai tomar promar promar promar promar prooooovidências?vidências?vidências?vidências?vidências?
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POLÍTICA

Professora diz que Chico não levanta a
bunda da cadeira para ajudar a educação

O Tribuna Popular teve
acesso a um pronunciamento
da coordenadora pedagógica,
professora Antonella Gessi de
Lima, que desvenda uma par-
te do imbróglio entre sindica-
tos dos professores e prefei-
tura no recente episódio da
revolta dos professores e pe-
dagogos contra os desmandos
do prefeito e sua camarilha.

Pela importância do desa-
bafo dessa pedagoga corajo-
sa e destemida, vamos trans-
crever os trechos principais:

"O secretário da transpa-
rência do vidro fumê vai ex-
plicar onde que foi o dinheiro
dos servidores do fundo de
aposentadoria? Ele vai expli-
car só não sabemos quando.
O secretário vai explicar onde
que foi esse dinheiro que foi
descontado dos professores e
da folha do servidor público
durante todo esse tempo e não
foi depositado?"

"Esse secretário só não vai
explicar porque segundo ele
vai estar fazendo exame.
Como eu falei antes, se ele for
depender do SUS, vai morrer,
porque a população que de-
pende do SUS tá cantando
para subir".

"Todo mês o professor vê
no holerite que foi desconta-
do o dinheiro e que não foi
repassado para o fundo de
aposentadoria. Aí vem esse
pessoal mentindo e ainda tem
a cara de pau de falar mal do
servidor público, que tá reivin-
dicando seus direitos. É muito
complicado, sinceramente é
vergonhoso. E aí eu cobro dos
vereadores que não estão vis-
toriando o que está sendo feito
com esse dinheiro. Aonde que
tá o fundo de aposentadoria do
servidor público? Descontar

eles querem, mas cobrar e de-
positar ninguém quer".

"Eu só acho pouco, os pro-
fessores entrarem em greve.
Quero ver essa prefeitura pu-
lando que nem pipoca para
atender essas crianças, tanto
da educação infantil como do
ensino fundamental. É ano de
IDEB, todo mundo usa a nota
para fazer propaganda, mas
ninguém vê que o professor
trabalhou que nem louco para
que as crianças tenham uma
nota boa no IDEB. Foz do
Iguaçu é representatividade
nacional na nota do IDEB. E
quem foi lá dar aula? Foi o
Prefeito? Não, não foi. Foi o
vereador? Não, não foi. Quem
estava na sala de aula era o
professor. É triste ver o nosso
trabalho não ser valorizado".

"Eu tenho formação, sou
pedagoga com três pós-gra-
duações, mestrado e para
quê? Para não ter reconheci-
mento? Que nem os meus
avanços foram dados para re-
posição salarial? Aí alguns

vem e falam: "Ah, mas você vai
receber o retroativo", meu fi-
lho, eu não tenho que pagar
conta com retroativo, eu pre-
ciso do dinheiro agora na mi-
nha conta. É vergonhoso isso
que acontece com os profes-
sores de Foz".

"O prefeito não levanta a
bunda dele da cadeira para
ajudar o professor e melhorar

Enrique Alliana - jornalista
Foto: reprodução

a educação. Os vereadores
tão pouco saem da salinha de-
les para ver o que tá aconte-
cendo nas escolas municipais.
Nós esperamos que eles ve-
nham apoiar os professores".

"Existem muitos professo-
res doentes trabalhando, pro-
fessor com depressão, profes-
sor que está fazendo tratamen-
to psiquiátrico, isso mesmo

DESABAFO

Coordenadora pedagógica Antonella, detona prefeito e denuncia descontos que hoje
se tornaram ilegais em folha do pagamento em virtude do não repasse ao Fozprev

Professora Antonella fez um desabafo, criticou o prefeitoProfessora Antonella fez um desabafo, criticou o prefeitoProfessora Antonella fez um desabafo, criticou o prefeitoProfessora Antonella fez um desabafo, criticou o prefeitoProfessora Antonella fez um desabafo, criticou o prefeito
e cobrou uma posição dos vereadorese cobrou uma posição dos vereadorese cobrou uma posição dos vereadorese cobrou uma posição dos vereadorese cobrou uma posição dos vereadores

gente, psiquiátrico, essa profes-
sora que vos fala fez tratamen-
to psiquiátrico para poder aten-
der as crianças de uma forma
com decência e qualidade".

"Adnan, com todo respei-
to que eu tenho por você, já
conversei várias vezes pesso-
almente, vá lá, compre a bri-
ga dos professores, cobre da
prefeitura resolução da nossa
situação, assim como você,
como Kalito, como João
Morales, eu me sinto no di-
reito de falar o nome de vo-
cês porque eu sou cidadã
iguaçuence, sou eleitora de
Foz, então eu cobro".

"Kalito, lembra que você
me chamou no particular para
conversar a respeito do repas-
se? Pois é, eu não esqueço o
que você como Vereador está
fazendo, cobre do prefeito,
porque esse dinheiro é des-
contado todos os meses da
folha de pagamento do servi-
dor municipal".

"Eu quero me aposentar,
não quero envelhecer dentro
de uma sala de aula, perden-
do os dentes da minha boca e
correndo atrás das crianças
com bengala sem ter a certeza
que eu vou me aposentar".

Protesto dos professores encurrala o prefeito Chico BrasileiroProtesto dos professores encurrala o prefeito Chico BrasileiroProtesto dos professores encurrala o prefeito Chico BrasileiroProtesto dos professores encurrala o prefeito Chico BrasileiroProtesto dos professores encurrala o prefeito Chico Brasileiro
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POLÍTICA

Prêmio Congresso em Foco inclui Luciano
Alves entre os participantes da premiação
mais importante da política brasileira
"Se faltam verbas, vamos trabalhar para conseguir. Se o problema for à carência de uma unidade móvel ou
insumo para o serviço, vamos unir forças para o que for necessário". Com essas palavras o Deputado Federal
Luciano Alves (PSD-PR) deu o start para a realização da ação de Saúde Bucal em Foz do Iguaçu

O trabalho já tem o aval do
COMUS (Conselho Munici-
pal de Saúde) e vai mobilizar
clínicas e profissionais de todo
o município em atendimentos
e procedimentos de implantes
dentários em centenas de mo-
radores. A verba veio através
de emenda parlamentar do
deputado que está em primei-
ro mandato e assumiu a cadei-
ra apenas em Abril deste ano.
Até por isso, não consegue
acesso a orçamentos maiores,
mas não desistiu de ações vol-
tadas para saúde. Bateu de
porta em porta nos demais
gabinetes de deputados para-
naenses, pediu apoio e verbas
extras para viabilizar o proje-
to. Com o objetivo atingido,
agora é uma questão que cabe
a Prefeitura estruturar o me-
lhor modelo de atendimento e
executar a campanha.

Em pouco mais de seis
meses de mandato, o Depu-
tado Federal LUCIANO AL-
VES (PSD-PR), tem motivos
para comemorar. Mais do que
isso, tem resultados que justi-

ficam o trabalho na Câmara
Federal. O compromisso com
a área da saúde não se res-
tringe a esse projeto da Saú-
de Bucal. O deputado é res-
ponsável em encaminhar uma
verba milionária para a Saúde
Mental de Foz. E na mesma
vertente das ações parlamen-
tares do Deputado, o Con-
gresso Nacional acaba de
aprovar Projeto de Lei que
institui o certificado empresa
promotora da saúde mental,
concedido a empresas que

atendam aos critérios de pro-
moção da saúde mental e do
bem-estar de seus colabora-
dores. E vem mais por ai:

"Estou em contato com a
Itaipu Binacional para revitali-
zar e asfaltar a antiga estrada
de acesso às Cataratas que fica
atrás do Hotel Carimã. Essa
importante via de acesso a pelo
menos 3 bairros da cidade es-
tava esquecida mas merece
nossa atenção para desafogar
o tráfego de veículos na região"
disse o deputado em recente

Da assessoria
Foto: Reprodução

SEIS MESES DE MANDATO

incursão pela rua e conversa
com moradores e motoristas.

Essa atuação intensa levou
o parlamentar, logo na sua es-
tréia no Congresso Nacional
em Brasília, a ser notado por
uma importante ferramenta de
avaliação dos políticos.

O Prêmio Congresso em
Foco incluiu o nome do depu-
tado entre os elegíveis para o
evento que tem como objeti-
vo incentivar a sociedade a
acompanhar mais de perto a
atuação dos parlamentares e

reconhecer os políticos que
mais se destacaram no exer-
cício do mandato em 2023.

"É apenas uma pequena
parcela do que podemos fazer
pela nossa comunidade. Sou o
Deputado Federal mais vota-
do em Foz do Iguaçu e desejo
orgulhar os eleitores com um
trabalho sério e digno. E que
outros possam se juntar a essa
corrente do bem que estamos
construindo a partir de Brasí-
lia" Deputado Federal LUCI-
ANO ALVES (PSD-PR).
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TURISMO TURISMO

O Parque Nacional do
Iguaçu superou a expectativa
inicial de 30 mil visitantes.
Durante os quatro dias de fe-
riadão prolongado, de 12 a 15
de outubro, o atrativo rece-
beu 38.832 visitantes de to-
das as regiões do Brasil e de
62 nacionalidades. O dia de
maior visitação foi sábado,
com 12.356 pessoas. Este foi
o feriadão prolongado com o
maior número de visitantes
pós-pandemia.

Quem contemplou o par-
que nesta semana pôde con-
ferir uma vazão histórica. O
volume d'água se manteve
acima da média ao longo de
todo o feriado. A vazão osci-
lou de 6 milhões a 11 milhões
de litros d'água por segundo,
cerca de sete vezes a média
de 1 milhão e 500 mil litros.

Parque Nacional do Iguaçu recebeu 38.842
visitantes no feriadão de 12 de outubro
O dia de maior visitação foi sábado, com 12.356 pessoas
Urbia Cataratas - PNI
Fotos: Nilmar Fernandes, Leandro
Santos, Leonel Alves, Fabiano Silva

Um delírio para todos os vi-
sitantes.

Para Munir Calaça, presi-
dente da Urbia Cataratas,
concessionária responsável
pela gestão turística do par-
que, o feriadão foi muito po-
sitivo para o destino de Foz
do Iguaçu.  "Estamos imple-
mentando no parque, junto

com o ICMBio, órgão que
administra a unidade de con-
servação, uma série de novas
experiências, que já começam
a apresentar bons resultados.
Queremos melhorar ainda
mais esta atmosfera mágica
para encantar os nossos visi-
tantes, que são de todos os
lugares do mundo."

Visitantes de todos os
lugares

Dos 62 países representa-
dos, foram mais de 12.384
estrangeiros. Os que mais vi-
sitaram foram, depois do Bra-
sil, Argentina, Estados Uni-
dos, Paraguai, França, Espa-
nha, Peru, Uruguai, Alema-
nha, Chile, Colômbia, Áus-
tria, México, Austrália, Itália,
Inglaterra, Canadá, Holanda,
China, Suíça, Equador e Ve-
nezuela.

Entre os estados presen-
tes, a lista é formada por Pa-
raná, São Paulo, Santa Ca-
tarina, Rio Grande do Sul,
Mato Grosso do Sul, Minas
Gerais, Rio de Janeiro, Espí-
rito Santo, Goiás, Bahia, Ala-
goas, Pernambuco, Acre, Pa-
raíba, Ceará, Distrito Fede-
ral, Mato Grosso, Sergipe,
Tocantins e Amazonas.

Sunset Porto Canoas
Neste feriadão, os visitan-

tes puderam vivenciar o Sun-
set Porto Canoas, na Praça
Santos Dumont. A concessi-
onária Urbia Cataratas orga-
nizou no espaço, localizado
no final da Trilha das Catara-
tas, uma experiência de des-
canso para valorizar Santos
Dumont, que teve um papel
fundamental na criação do
Parque Nacional do Iguaçu,
e para oferecer momentos
memoráveis para os visitan-
tes celebrarem a visita à uni-
dade de conservação.

Semana da Criança
Foram realizadas muitas

surpresas para os pequenos
que visitaram a unidade de
conservação no feriadão. As
crianças que estiveram no
Porto Canoas, situado no co-
ração das Cataratas, diverti-
ram-se com pintura facial e
receberam algodão-doce. Já
na recepção, no Centro de
Visitantes, personagens lúdi-
cos e simbólicos do parque
saudaram os visitantes, como
a onça-pintada, o quati e Nai-
pi e Tarobá, da Lenda das
Cataratas.

Programação on-line
antecipada

Quem quiser viver essa
experiência precisa organizar-
se desde já e comprar o in-
gresso on-line para visitar o
Parque Nacional do Iguaçu,
no site oficial das Cataratas
(www.cataratasdoiguacu.com.br),
com antecedência. As entra-
das são por horário e data
para realização do passeio.

Parque Nacional do
Iguaçu

O parque se consolidou
como referência na preserva-
ção da natureza e no turismo
sustentável no mundo. A uni-
dade de conservação brasi-
leira, localizada no Oeste do
estado do Paraná, faz fron-
teira com a Argentina, depar-
tamento de Missiones.

O Parque Nacional do
Iguaçu é administrado pelo
Instituto Chico Mendes de
Conservação da Biodiversi-
dade (ICMBio) e tem a ges-
tão da visitação turística da
Urbia Cataratas S.A. A con-
cessionária Urbia Cataratas
está implementando um pro-
jeto robusto, moderno, inspi-
rado nas melhores referênci-
as mundiais, para encantar
ainda mais os visitantes e pro-
mover o desenvolvimento
econômico da região.

Ingressos:
www.cataratasdoiguacu.com.br

Mais informações
www.cataratasdoiguacu.com.br
contato@catarataspni.com.br

Telefone: +55 (45) 3521-4400

Canais nas redes sociais
Telegram: @cataratasdoiguacu

Facebook: @CataratasDoIguacu
Instagram: @CataratasdoIguacu

Twitter: @CataratasBrasil
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INFORMATIVO PUBLICITÁRIO

Câmara de Foz do Iguaçu percorre
os bairros com as sessões itinerantes
Poder Legislativo está mais próximo da população ouvindo e coletando reivindicações

A Câmara de Foz do
Iguaçu vem realizando ses-
sões itinerantes. Com
apoio de todos os verea-
dores, a iniciativa aproxima
o Poder Legislativo das
comunidades dos bairros e
das universidades. Em reu-
nião conjunta, foi aprova-
da uma pré-agenda con-
templando todas as regiões
da cidade. A primeira
ocorreu no Jardim São
Paulo, considerando toda a
área de abrangência do
Bairro Panorama. A segun-
da aconteceu na região da
KLP, Vila A e bairros ad-
jacentes.

Com isso, o Poder Le-
gislativo vem realizando to-
dos os meses, a quarta ses-
são ordinária do período,
em espaços fora do plená-
rio. Para que isso fosse
possível, em março deste
ano a mesa diretora apre-
sentou proposta de altera-
ção de emenda à Lei Or-

gânica do Município (nº 1/
2023), aprovada por unanimi-
dade. A mudança na LOM
resultou no projeto que insti-

tuiu a Resolução nº 175/2023
alterando o Regimento Inter-
no da Câmara, instituindo as-
sim as sessões itinerantes.

Da assessoria
Foto: Reprodução

SESSÃO ITINERANTE

Sessões oficiais
nos bairros e

faculdades
O projeto é uma evolução

do programa Câmara Itine-
rante, pois realiza sessões
oficiais fora do espaço físico
do Poder Legislativo. As ses-
sões são um instrumento vol-
tado para as comunidades
aproximando a casa de leis
da população por meio das
atividades e espaço para
participação. Conforme a re-
solução, elas serão realizadas
por regiões de forma a en-
globar as comunidades com
problemas comuns.

Participação
popular

Em todas as sessões Itine-
rantes são convidadas lideran-
ças comunitárias, assim como
os agentes públicos de cada

região, além de profissio-
nais liberais, empresários,
representantes de classes,
eclesiásticos, da segurança,
do Poder Judiciário, enfim,
os cidadãos como agentes
ativos. O espaço popular
serve para debater os as-
suntos mais relevantes,
sempre na busca de solu-
ções e na análise das es-
truturas a serem implanta-
das pensando no futuro de
cada região.

Vereador não
 executa obra

O vereador não tem o
poder de executar obras e
serviços, função exclusiva
do Poder Executivo, mas
como agente político pode
intermediar o encaminha-
mento e acompanhamento
das reivindicações.
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INFORMATIVO PUBLICITÁRIO

Reivindicações coletadas pela Câmara
são documentadas e encaminhadas
Sessões itinerantes são catalogadas e transformadas em documento oficial

As reivindicações apre-
sentadas pela população
nas sessões itinerantes da
Câmara de Foz do Iguaçu
são catalogadas e transfor-
madas em documento ofi-
cial, assinado conjunta-
mente por todos os verea-
dores. As indicações ou
requerimentos coletivos são
encaminhados aos órgãos
competentes das esferas do
Poder Executivo. O ato
seguinte é acompanhamen-
to dos resultados como
forma de resposta prática
às demandas das comuni-
dades.

Nas regiões do Jardim
São Paulo, Campos do
Iguaçu, Conjunto Libra e
comunidades adjacentes
os moradores apresenta-
ram diversas sugestões,
opiniões e reivindicações.
Foi aberto ao público o uso
da tribuna para sugestões,
reivindicações e explana-
ções dos moradores das
regiões dos jardins Copa-
cabana, Estela, Panorama
I e II, São Luiz, São Pau-
lo, São Rafael I, São Ro-
que, Campos do Iguaçu,
Conjunto Libra e comuni-

dades adjacentes.

De obras
inacabadas a

fiscalização de
leis vigentes

Durante os pronunciamen-
tos surgiram, por exemplo,
questionamentos acerca das
verbas destinadas ao campi-
nho do Três Pinheiros; obras
de drenagens não concluídas
na região e quais os impactos
gerados aos munícipes; orça-
mento participativo da Esco-
la Eleodoro Ébano Pereira;
análise dos horários das ses-

sões; Investimento no espor-
te de base em área do Con-
junto Libra; sobre as áreas
técnicas do loteamento Cohi-
guaçu e possibilidade de um
espaço de lazer; pavimenta-
ções e recapeamento asfálti-
co nas proximidades.

Saúde pública
Várias questões sobre a

saúde pública foram aborda-
das, dentre elas o índice de
mortalidade infantil e filas de
espera para consultas, exa-
mes e cirurgias eletivas. Tam-
bém foi reivindicada maior

Da assessoria
Foto: Reprodução

Região da AKLP e Vila A pede melhorias
na saúde, educação e infraestrutura

fiscalização quanto a Lei que
proíbe comercialização de
escapes automotivos que
produzam ruídos acima do
determinado.

Atenção aos
moradores de rua
A população cobrou

políticas públicas para re-
solver a problemática dos
moradores de rua naquela
região que aumentou mui-
to nos últimos meses.
Além disso, incentivo à
cultura e melhorias e re-
forma completa em estru-
turas como a do próprio
Teatro Barracão, que foi
utilizado para realização da
sessão itinerante. A comu-
nidade pediu ainda solu-
ções da Prefeitura quanto
ao banheiro público da
Praça da Bíblia e das con-
dições das pessoas em si-
tuação de rua que perma-
necem ali.

Durante a sessão iti-
nerante ocorrida na As-
sociação KLP, a comu-
nidade participou ativa-
mente com sugestões,
opiniões e reivindica-
ções. As áreas com mai-

or reclamação da comunida-
de são saúde, educação e
infraestrutura.

Durante os pronuncia-
mentos, foram levantadas
diversas reivindicações
como criação de uma horta

comunitária; implantação de
centro de convivência; urba-
nização e regularização de
área; reforma no Colégio
Estadual Mariano Paganotto;
construção da nova escola
Cândido Portinari; pavimen-

tação e recapeamento asfál-
tico; melhorias na saúde;

Obras de infraestrutura;
recursos para APAE e im-
plantação de área de lazer e
pista de skate; construção
de capela mortuária; dispo-

nibilização de espaço
para o Clube de Mães,
reformas no campo de
futebol e na quadra do
espaço de lazer e cober-
tura da quadra da escola
Cândido Portinari.

SESSÃO ITINERANTE
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Jornalista: Abilio Henrique Bottega - 0012882/PR MTB

A diretoria do Foz do Iguaçu F.C
entregou no último (29), um certifica-
do e um quadro com a camisa utiliza-
da pelos atletas das categorias de base
no estadual deste ano.

De forma inédita, o Clube GRESFI
esteve ao lado do Azulão nas disputas
dos Campeonatos Paranaenses Sub 20
e Sub 17.

Além de oportunizar a presença de
jovens iguaçuenses em competições
estaduais de alto nível, jogando con-
tra as principais equipes do estado, a
parceria do Foz do Iguaçu F.C com o
GRESFI proporcionou a excelente es-
trutura oferecida pelo Clube GRESFI
aos atletas. O clube viabilizou todo o
suporte de transporte, alimentação e
assistência médica e técnica aos meni-
nos da base. Já o Azulão da Fronteira,
ficou responsável pelos registros e for-

necimento da Casa do Atleta e inscri-
ção nas competições da Federação
Paranaense de Futebol.

O elenco SUB 20, comandado pelo
técnico Vinicius Moresco, ex-atleta do
Foz do Iguaçu F.C, terminou a compe-
tição entre as oito melhores equipes
do estado.

Os craques do Sub 17, por sua vez,
treinados pelo técnico e supervisor
Carlos Nunes, chegaram à segunda
fase da competição, logo no primeiro
ano da parceria.

"Formamos dois elencos fortes e
com grande futuro.  A parceria firma-
da com o clube GRESFI foi decisiva
para os resultados obtidos dentro de
campo", finaliza Arif Osman, presiden-
te do Foz do Iguaçu FC, agradecendo
à diretoria e aos conselheiros do Clu-
be GRESFI.
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Ricardo Lorençato (Diretor de Esportes do GRESFI), Arif Osman (Presidente do FozRicardo Lorençato (Diretor de Esportes do GRESFI), Arif Osman (Presidente do FozRicardo Lorençato (Diretor de Esportes do GRESFI), Arif Osman (Presidente do FozRicardo Lorençato (Diretor de Esportes do GRESFI), Arif Osman (Presidente do FozRicardo Lorençato (Diretor de Esportes do GRESFI), Arif Osman (Presidente do Foz
do Iguaçu FC) e Raul Correa (vice-presidente do GRESFI)do Iguaçu FC) e Raul Correa (vice-presidente do GRESFI)do Iguaçu FC) e Raul Correa (vice-presidente do GRESFI)do Iguaçu FC) e Raul Correa (vice-presidente do GRESFI)do Iguaçu FC) e Raul Correa (vice-presidente do GRESFI)

Futebol

Foz Do Iguaçu F.C Homenageia o
Clube Gresfi pela temporada 2023



O Joinville visitou o Foz Cataratas pelo
jogo de ida das oitavas de final da LNF e con-
quistou uma excelente vitória diante de um
Costa Cavalcanti lotado. Na próxima partida,
um empate em casa garante os catarinenses
na próxima fase.

Jogando diante do seu torcedor, o Foz Ca-
taratas buscou o tempo inteiro o gol adversá-
rio, mas não finalizava no momento certo.

O Azulão teve mais posse de bola, mas
parou na grande equipe do Joinville, que sou-
be controlar o jogo do  começo ao fim.

O primeiro gol tricolor saiu com Henrique,
após roubada de bola na defesa adversária.
Ernani, logo em seguida, ampliou após óti-

Futsal

Joinville goleia, no Caldeirão
Azul, o Foz Cataratas pela
partida de ida das oitavas
da Liga Nacional

ma jogada individual. E foi dele também o ter-
ceiro gol, no fim da primeira etapa.

Na reta final de partida, quando o Foz Ca-
taratas estava com goleiro-linha, Henrique fez
o segundo dele e o quarto do Joinville. Feito-
sa ainda diminui para os donos da casa, mas
Roni, no final, decretou a vitória por 5 a 1 dos
visitantes.

O próximo duelo será em Joinville/SC, dia
21 de outubro às 12h45. O empate no tempo
normal classifica o time catarinense. Para o
Azulão só interessa a vitória, para levar o jogo
a prorrogação.

A partida terá transmissão ao vivo e exclu-
siva do Sportv.
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GERAL PAPA DEFUNTOS

As concessionárias dos
serviços funerários de Foz do
Iguaçu foram alvo de críticas
na última sessão da Câmara
de Vereadores que citaram a
omissão da Prefeitura e os
abusos de concessionárias.

Na última edição, o Tri-
buna Popular criticou seve-
ramente a concessionária,
cujo proprietário, Ruberlei
Santiago, zombou das famí-
lias que enterram seus entes
queridos. Na oportunidade,
o "papa-defuntos" disse que
o valor de algumas taxas re-
presentava apenas uma cer-
veja por mês.

Diversos vereadores fize-
ram uso da palavra conde-
nando os serviços prestados
nos cemitérios e o estado las-
timável em que se encontram
as capelas mortuárias da ci-
dade, causando sofrimento
às famílias que já estão so-
frendo pela perda de entes
queridos.

O pronunciamento mais

feito corpo mole na fiscali-
zação dos serviços presta-
dos. Finalmente a Câmara
está abrindo os olhos e cer-
tamente vai investigar a fun-
do o que existe de tão ne-
buloso nessa concessão. Já
existem vereadores pensan-
do em abrir uma CPI para
investigar possíveis mara-
cutais que poderiam existir
nesse setor, tamanha bal-
burdia e desrespeito com as

contundente foi do presidente
da Câmara, João Morales.
Para ele os serviços presta-
dos "são uma vergonha" e
condenou os preços absur-
dos cobrados pela conces-
sionária, afirmando ser ne-
cessário "rever esses contra-
tos de concessão".

A concessionária de
Santiago vem nadando de
braçada durante o governo
de Chico Brasileiro que tem

famílias enlutadas.
Edivaldo Alcântara afir-

mou ser uma vergonha o es-
tado de algumas capelas
mortuárias. Citou como
exemplo o Morumbi, onde
ocorreram fatos lamentá-
veis e de outras capelas
abandonadas, onde existem
até goteiras.

"Querem arrecadar, mas
não querem investir. Choveu
e tiveram que fazer dois ve-

Câmara quer rever contrato da
concessionária dos cemitérios de Foz
Vereadores criticam preços altos dos serviços
funerários e cobram melhorias em capelas mortuárias
Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Divulgação

lórios em apenas uma sala. A
família já em profunda triste-
za ainda sofre com esse des-
leixo", lamentou o vereador.

Ney Patrício citou a ca-
pela da Vila C que está des-
truída e afirmou que a do
Porto Meira está inteira por-
que continua fechada.

Vereadores disseram que
no Morumbi algumas pesso-
as fazem esse trabalho, mas
a capela está em péssimo es-
tado. Chove e tem calor
imenso. Famílias as vezes
contratam tendas para abri-
gar amigos e parentes.

Galhardo também criticou
o estado lamentável em que
se encontram algumas cape-
las e afirmou que a do Mo-
rumbi tem um sofá em péssi-
mo estado, cheio de bacté-
rias. "Quem não tem plano de
saúde fica relegada a segun-
do plano".

Cabo Cassol emendou as
critica e disse que todos os
anos o prefeito reajusta os
serviços funerários. "Para
enterrar e fazer o velório vai
oito mil reais", destacou.
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